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»Молоко-90“: весне навстречу

ПРОЯВЛЯЮТ БЕСПЕЧНОСТЬ
Семена по праву называют 

золотым фондом урожая. На* 
дежно подготовить их к весен
нему севу —  значит сделать ва
жный шаг по пути интенсифи
кации земледелия, реализации 
Продовольственной программы 
страны, комплексной програм
мы «Молоко-90».

Завершающийся год был осо
бенно сложным и трудным для 
земледельцев. Он стал настоя
щим экзаменом на хлебороб
скую зрелость: немало умения 
потребовалось, чтобы убрать 
выращенный урожай и обеспе
чить хозяйства собственными 
семенами. Специалисты и ру
ководители ряда хозяйств с че
стью выдержали испытание — 
получив высокую урожайность, 
полностью обеспечили себя до
бротным посевным материалом. 
В первую очередь это относит
ся к агрономам колхозов «Си
гнал» —  М. И. Ждановой, «Ве- 
лнкодворье» —  Т. Н. Баланди
ной. В тех же условиях, что и 
У других, план засыпки семян 
выполнен в целом и по культу
рам. В совхозе «Тотемскнй» 
смогли обеспечить себя в пол
ной потребности семенами толь
ко ячменя сорта «отра».

В остальных же хозяйствах 
из-за неорганизованности, нерас
торопности агрономов в слож
нейших погодных условиях не 
сумели запасти качественный 
посевной материал. Так, в кол
хозе «Память Ленина» нет ни 
одного центнера годных к посе
ву семян. В колхозе «Путь к 
коммунизму», ' «Никольский», 
«Красное знамя» их имеется 
(со всхожестью от 65 процентов 
н выше) лишь только 22— 40 
процентов количества, доста
точного для проведения весен
него сева..

Во всех хозяйствах, кроме 
колхоза «Родина», имеется пол
ный обменный фонд яровых 
оерновых.

По району семян, годных к 
посеву, засыпано 1700 тонн, 
нлн 72 процента к плану, из 
них кондиционных 622 тонны. 
1 и 11 классов — 125 тонн, то 
есть всего 5,5 процента. 640 
тонн семян подлежат сортиров
ке.

Предпосевная обработка се
мян —  важное и сложное ме
роприятие. Ведь не секрет: обес
печить хозяйство в достатке се
менами — это только половина 
дела. Важно правильно подго
товить их к посеву. Это меро
приятие включает в себя целый 
комплекс работ, направленных 
по повышение качества посевно
го материала. Очистка, сорти
ровка, воздушно-тепловой обо
грев семян — обязательные 
операции, с которых начинает
ся их подготовка к севу.

Вызывает тревогу тот факт, 
что до сих пор не организована 
очистка семян. ни на одном 
зернотоке не ведется подработ
ка семенного материала и под
готовка его к весеннему севу.

А  ведь все специалисты н ру
ководители прекрасно знают, 
что при наступлении морозов 

•еще сложнее организовать очи
стку семян. Так разумно ли 
ждать повышения их качества 
сидя сложа руки? Семена сле
дует как можно скорее освобо
дить от мусора, обязательно их 
проветривать и обогревать.

В предыдущие годы все хо
зяйства района имели в полной 
потребности семена перспектив
ных и дефицитных сортов — 
пшеницы «русо», овса «боррус». 
В текущем году в большинстве 
хозяйств не сумели сохранить 
эти семена, и семеноводство по 
ним в районе придется начи
нать сначала. Это не может не 
отразиться на будущей урожай- 
ностн полей. Поэтому очень ва
жно свои семена , районирован
ных и перспективных сортов вы
соких репродукций (пусть даже 
с пониженной всхожестью) раз
местить в первую очередь на 
семенных участках, а все ос
тальные —  на общих посевах.

Очевидно, многим хозяйствам 
потребуется изыскивать источ
ники приобретения семян зер
новых культур, льна, картофеля 
и многолетних трав. Наивно 
рассчитывать на то, что прода
дут нам высококачественные 
семена, поэтому весь завезен
ный посевной материал необхо
димо сразу проверить на каче
ственные показатели, согласно 
рекомендациям госсеминспек- 
ции организовать работу с ни
ми.

Подготовка семян для буду
щей ннвы — одна из неотлож
ных работ зимнего агротехниче
ского комплекса. Интересы бу
дущего урожая требуют немед
ленно устранить недостатки, бы
стрее завершить формирование 
семенных фондов. Важно нала
дить четкую работу зерноочис
тительных машнн, заинтересо
вать механизаторов в высоких 
конечных результатах, повы
сить ответственность агрономов 
за качество и сохранность се
менного материала.

Немало в хозяйствах семян 
озимой ржи переходящего фон
да. н агрономы проявляют уди
вительную беспечность, остав
ляя нх без внимания: второй год 
лежат семена в закромах плот
ной массой. Их надо проверить 
н начинать сортировку наряду 
с семенами яровых зерновых.

Под особый контроль необ
ходимо взять семенные фонды 
картофеля. В большинстве хо
зяйств с обеспеченностью семе
нами картофеля и его сохран
ностью создалось довольно 
сложное положение. Очень важ
но своевременно организовать 
проверку к переборку клубней с 
тем. чтобы уберечь их от пор
чи. сохранить до весны.

Здоровый семенной матери
ал залог высокой урожай
ности. Беспечность в этом важ
ном деле непростительна.

И. Б РАГИ Н А ,
начальник госсемннспекцнн.

к 70-тию итого окття-
ЙВЛИ Д В1 Х ЛЕТ ОЛТКЙЕТКИ

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
КОЛЛЕКТИВА КОЛХОЗА ИМЕНИ ЛЕНИНА НА 1987 ГОД

Труженики колхоза имени 
Ленина, развернув социалисти
ческое соревнование по выпол
нению решений X X V II съезда 
КПСС, досрочно справились с 
социалистическими обязательст
вами текущего года по реали
зации сельскохозяйственной 
продукции. Продуктивность дой
ного стада возросла по сравне
нию с 1985 годом на 511 ки
лограммов и достигла 3600 ки
лограммов. Урожайность зерно
вых культур увеличилась с 15,4 
до 25.1 центнера с гектара.

Поддерживая инициативу пе
редовых коллективов, бригад и 
передовиков производства об
ласти по. достойной встрече 70- 
летия Великой Октябрьской 
социалистической революции и 
досрочному выполнению зада
ний двенадцатой пятилетки, 
труженики колхоза обязуются 
досрочно, к 70-летию Великого 
Октября, выполнить планы и со
циалистические обязательства 
двух лет пятилетки по продаже 
государству всех видов сель
скохозяйственной продукции. 
Увеличено по сравнению с 1985 
годом валовое производство 
сельскохозяйственной продукции 
в целом на шесть процен
тов. За счет улучшения работы 
с землей, увеличения объемов

внесения органики увеличить 
производство всех видов сель
скохозяйственной продукции. В 
целом заготовить кормов в рас
чете на условную голову скота 
не менее 22 центнеров кормо
вых единиц. За счет увеличения 
производства кормов, улучше
ния их качества, совершенство
вания племенной работы обес
печить дальнейшее развитие 
животноводства. Надоить в сред
нем от коровы по 3800 кило
граммов молока, увеличив про
дуктивность коров по сравне
нию с 1986 годом на 200 ки
лограммов и на 500 килограм
мов превысить задание програм
мы «Молоко-90». Сдать все 
молоко первым сортом и не ни
же базисной жирности. Довести 
среднесдаточный вес одной го
ловы крупного рогатого скота 
до 380 килограммов. Продать 
государству 2400 тонн молока 
и 190 тонн мяса. Увеличить по 
сравнению с 1986 годом ва
ловое производство сельскохо
зяйственной продукции не ме
нее чем на восемь процентов.

За счет применения н рас
ширения энергосберегающих 
технологий сэкономить 15 тонн 
дизельного топлива, пять тонн 
бензина, пять тысяч киловатт- 
часов электроэнергии. Отрабо

тать три дня на сэкономленных 
ресурсах.

Продолжить работу по эконо
мическому обучению кадров, со
вершенствованию форм коллек
тивного подряда в растениевод
стве н животноводстве.

Обеспечить дальнейшее улуч
шение социально-бытовых усло
вий тружеников села. Завер
шить строительство фельдшер
ско-акушерского пункта, постро
ить столовую на 50 посадочных 
мест. Начать строительство во
допровода, молочной фермы 
на 400 голов с последующим 
расширением ее до 800 голов 
с полной механизацией всех 
трудоемких процессов. Произ
вести капитальный ремонт авто
гаража, ряда животноводческих 
помещений.

Продолжить работу по благо
устройству населенных пунк
тов, особое внимание обратить 
на расширение сферы услуг, 
улучшение условий для отдыха 
колхозников. Оказывать населе
нию всестороннюю помощь а 
развитии личного подсобного 
хозяйства.

Социалистические обяза
тельства обсуждены н при
няты на собраниях трудо
вых коллективов колхоза.

а  а

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛХОЗА ИМЕНИ ЛЕНИНА КОММЕНТИРУЕТ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВЛЕНИЯ ХОЗЯЙСТВА В. А. ЛИНЬКОВ:

Высокие социалистические 
обязательства принимаем мы 
на второй год двенадцатой пя
тилетки. Каждый намеченный 
показатель тщательно проана
лизирован, взвешен.

Чтобы обязательства не по
висли в воздухе, под них долж
на быть подведена надежная ба
за. Без преувеличения можно 
сказать, что она есть.

Прежде всего, огромный по
тенциал возможностей заложен 
в самом трудовом коллективе. 
Правление колхоза, партком, 
профсоюзный комитет стали 
больше проявлять заботы о лю
дях: строим добротное жилье, 
оказываем помощь колхозникам 
в ведении подсобного хозяйства, 
создаем благоприятные условия 
для труда и отдыха. Не прохо
дим мимо недостатков, принима
ем суровые меры к нарушите
лям дисциплины.

Но следует признать, что сде
лано далеко не все для плодо
творного труда н благополучия 
людей. В хозяйстве остро встал 
вопрос о концентрации произ
водства. строительстве животно
водческих ферм с современной 
технологией, без применения 
тяжелого ручного труда.

Сегодня, как никогда раньше, 
нужно положительно решать во

просы торговли, бытового обслу
живания населения. Ведь от 
этого зависит настроение, а, 

'Значит, н производительный 
труд людей. И вообще в наше 
время успешное осуществле
ние мероприятий в социальной 
сфере в значительной мере спо
собствует закреплению кадров 
на селе. Пока же у нас в этом 
отношении не совсем благопо
лучно.

Мы приняли план социально- 
экономического развития хозяй
ства на текущую пятилетку. За
дача остается прежней: увели
чение производства сельскохо
зяйственной продукции, улучше
ние ее качества. Старт в пяти
летке сделали неплохой. В 1987 
году следует не только закре
пить. но н приумножить достиг
нутое.

Многое предстоит сделать по 
укреплению кормовой базы жи
вотноводства. Для этого следу
ет привести в порядок сельхоз
угодья, расширить площадь под 
многолетние травы, убирать их 
только механизированным спо
собом.

Мы понимаем, что ПМК-15 
трудно справиться с объемом 
работ в районе по улучшению 
земель. Обращаемся в Р А  ПО с

просьбой выделить технику для 
проведения культуртехннческих 
работ своими силами.

Высокие рубежи наметили 
животноводы и успешно трудят
ся над их достижением. Но дел 
в цехе животноводства прибав
ляется. Параллельно с работой 
по развитию производства, вос
производства стада, его качест
венному улучшению происходит 
изменение организации труда— 
перевод цеха на коллективный 
подряд.

Первый год мы работали в 
условиях эксперимента, пере
стройки в сельском хозяйстве. 
Времени прошло немного, но 
мы четко видим ряд внешних 
причин, тормозящих развитие 
хозяйства. Это несовершенству 
системы планирования, слабо» 
влияние инженерной службы 
РАПО на дела в хозяйствах, 
срывы в работе на прямых свя
зях с головным маслозаводом, 
задержки с приемкой скота мя
сокомбинатом, плохое обеспече
ние колхозных новостроек ма
териалами.

Вывод таков: мы свои при
нятые обязательства будем вы
полнять, но нам нужна помощь 
н поддержка. Дело надо делать 
сообща.

ВО РОДНОЙ СТРИПЕ
ЧЕТКИМ РИ ТМ  ГОРНЯКОВ

Сыктывкар. Первые тысячи 
тонн угля в счет второго года 
пятилетки выдали на-гора шах
теры Печерского угольного бас
сейна. Высокие темпы добычи 
обеспечены ускоренной комп
лексной механизацией, аффек
тивным использованием техни
ки. применением прогрессивных 
форм организации и стимули

рования труда. Ориентир для 
лучших шахтерских коллекти
вов —  седьмой участок запо
лярной шахты «Воргашорская». 
руководимый А  Потаповым, 
(срекрыв отраслевой рекорд 

максимальной годовой добычи 
угли -- один миллион 558.4 
тысячи тонн, он наметил вы
полнить задание двух лет пя
тилетки к 70деткю Великого 
Октября,

В ДОМ АХ СТАЛО 

ТЕПЛЕВ

Параньга (Марийская АССР). 
Теплее стало в жилых кварта
лах поселка Параньга с пуском 
мощной котельной. Она в ко
роткие сроки возведена по на
казам избирателей. Ее сооруже
ние позволит сэкономить сотни 
тонн угля, завозимого из Куз
басса. Новая котельная осна
щена автоматикой, современ
ными золоулавлнвателямк, что 
в о м ч и  надежность централи

зованного снабжения теплом и 
горячей водой.

РЕКОНСТРУКЦИЯ 
И ОБНОВЛЕНИЕ

Устинов. Начал подготовку к 
переходу на выпуск автомоби
лей новой модели коллектив ав
тозавода в столице Удмуртии. 
В тот момент, когда еще про
должается затянувшееся согла
сование по поставке комплекту
ющих узлов н деталей мини
стерствами • смежниками, кол
лектив уже завершил сложную

операцию —  проектирован!!* 
технологических процессов бу
дущего производства. На перс
пективной схеме внушительно 
выглядит будущий сварочный 
корпус с автоматизированными 
гибкими линиями и безлюдной 
технологией. Этот объект — 
самый крупный из тех. что 
предстоит возвести строителям. 
Все остальное будет сделано 
путем реконструкции без оста
новки к сокращения произвол* 
ства,

(ТАСС).



~  ------------------—-  Лень райкома К П С С _____ —_________________ _

Откровенный разговор
В субботу, 20 декабря, в совхозе «ПогореловсвнЙ» прохо

дил Д^нь райкома КПСС. На встречу с коммунистами н бес
партийными, животноводами, работниками торговли н других 
участков производства н социальной сферы прибыли работники 
аппарата райкома партии во главе с первым секретарем 
Т. Н. Мухиной.

Важные проблемы поднимали погореловцы в беседах с се
кретарем райкома партии В. А . Морозовым, заведующими от
делами: организационным —  II. Н. Фуннковой, агитации и про
паганды —  Э. А . Головиной, сельского хозяйства —  А . А . Тре
тьяковым, председателем партийной комиссии Б. И. Елисее
вым, инструктором А . Н. Неволиным, а также председателем 
райпотребсоюза Р . И. Козловым.
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—-----— —  Советы и ж изнь  — —
Очередное заседание партийной группы районного Совета 

аародяых депутатов бы ло посвящано вопросам усиления дея 
телыюсти Советов в  соответствии с постановлением ц к  КПСС 
Президиума Верховного Совета С С С Р  и Совета Министр.* t 
С С С Р  «О  мерах по дальнейшему повышению роли и усилению 1 
ответственности Советов народных депутатов за ускорение ю 
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отчитывается депутат

РАДИ ОБНОВЛЕНИЯ
Совхоз «Погорелове кий» не

которое время назад входил в 
число передовых в районе по 
многим производственным и эко
номическим показателям. Что 
же случилось сейчас, почему 
хозяйство катится вниз по на
клонной? Почему уходят рабо
чие, специалисты? Только за 
последний год покинули совхоз 
43 человека, из них I I  меха
низаторов и восемь животново
дов. Почему резко сокращается 
поголовье скота, а средний го
довой надой от коровы снизил
ся до 2600 килограммов?

Резко упала и активность 
жителей Погореловского сель
ского Совета. Тревожно говорит 
об этом факт несостоявшейся 
вовремя сессии народных депу
татов. В совхозе много моло
дежи, но и она не проявляет 
свойственной ей энергии и за
дора в хороших делах. Вот и 
запланированное комсомольское 
собрание в Погорелове тоже не 
состоялось по причине неявки 
на него большинства комсомоль
цев.

Один день —  слишком мало 
времени, чтобы выяснить все 
причины такого положения и 
помочь людям вновь обрести 
уверенность в себе и веру в то, 
что можно исправить положе
ние. победить недостатки, вновь 
вернуть совхозу былую славу. 
Но как живительны откровен
ные беседы с рабочими совхо
за, как много проясняет прямое 
общение с людьми.

О ДЕЛАХ НЕ ГОВОРЯТ
В магазинах Погореловского 

сельсовета неуютно, холодно и 
тесно. В продовольственном есть 
в основном все те же продук
ты, которыми располагает и 
районный центр. Но условия не 
позволяют создать какой-то эс
тетический вид или доступность 
товара для взгляда покупателя. 
Да и вряд ли можно подчинить 
раскладку товара санитарным 
нормам в таких условиях.

Правда, это временное явле
ние. На центральной усадьбе 
совхоза уже выделяется из ме
стной деревенской архитектуры 
большое застекленное здание. 
Оно и станет новым универса
мом, в котором для торговли 
будут созданы все условия. Пред
седатель исполкома сельского Со
вета В. А . Женихов пообещал, что 
к будущему лету магазин бу
дет сдан. Жители Погорелова 
надеются на это. но до лета 
еще далеко...

Закрыт магазин в Топорихе. 
Не работает в Маныловице. 
Уходит в длительный отпуск 
продавец из центральной усадь
бы. Наконец, подала заявление 
об уходе председатель сельпо.

Как будут решаться вопросы 
обеспечения жителей сельсовета 
товарами?

—  Руководители? —  нере
шительно переспрашивает се
кретаря райкома В, А . Морозо
ва продавец продовольственного 
магазина В. А , Шумилова. — 
Редко бывают. Например, се
кретарь партийного комитета 
совхоза Зоя Ивановна Сластнн- 
нова разве что за хлебом и дру
гими продуктами приходит. У с
ловиями нашей работы никто 
не интересуется.

Подобные ответы услышали 
члены выездной группы и в 
промтоварном магазине. А . 
между тем, покупатели жало
вались. что нет па прилавках 
многих нужных товаров, напри
мер, детского белья и обуви, нс 
хватает верхней хорошей одеж
ды Огромные очереди записа
ны на такие товары, как вален
ки, швейные и стиральные ма

шины, краска, линолеум.
План же по товарообороту не 

выполняется. Не соблюдаются 
работниками торговли графики 
выездов с товарами на живот
новодческие фермы, в другие 
населенные пункты. Не всегда 
сельпо находит возможность от
править машину за новыми то
варами на районную торговую 
базу.

Удивила работников райкома 
умиротворенность партийного и 
административного руководства 
хозяйства, советских органов 
Погорелова по отношению к 
бытовому обслуживанию населе
ния.

Прошло пять месяцев, как в 
новом доме разместился комп
лексный приемный пункт. Прав
да. выделили под него только 
полдома. А  напрасно. КПП 
ждет к себе портних, которые 
вернутся после учебы в Тотьме. 
Но их рабочие места будут ря
дом с телемастером. Хотя он 
и бывает наездами, но, согла
ситесь, неуютно и неудобно бу
дет от такого соседства тем и 
другим. Не все. видимо, проду
мали, выделяя место для ком
плексного приемного пункта в 
Погореловском сельском Совете.

И можно было бы остановить
ся на этом единственном упре
ке, если бы новое помещение 
было пригодно для нормальных 
условий труда. Но, увы! Пять 
месяцев эксплуатируется оно 
недооборудованным: нет реше
ток на окнах, не установлены 
стеллажи, холодно в помеще
нии, Нет у приемщицы Л. А . 
Подлужной образцов пряжи и 
тканей, имеющихся в данный 
момент в ателье РП У . Не орга
низуются выезды по обслужи
ванию населения деревень. Не 
всегда вовремя выполняются 
заказы сельских тружеников,

Кого это волнует? Не видит 
администрация совхоза связи 
между КП П  и производством 
молока? Вряд ли сегодня уст
роит кого-нибудь такое оправ
дание.

Мы не хотим сказать, что все 
вопросы можно решить га счет 
товаров народного потр‘ бдения 
или бытового обслужив?! ия. Но 
люди должны чувствовать забо
ту о себе, стремление создать 
для них нормальные условия 
труда, быта и отдыха. Погоре
ловцы этого не чувствуют.

Хочется сказать еще вот о 
чем: было заметно, что люди, 
высказывая свое мнение, боят
ся огласки его. Откуда это? 
Ж елание остаться в стороне? 
Но те. кто живут по принципу 
«м оя  хата с краю», не говорят 
с болью в сердце, они скорее 
молчат. Значит, боязнь «м ести » 
за критику?! Не знаем...

ПОЧЕМУ ПУСТУЕТ 
ДОМ КУЛЬТУРЫ

—  Мы выросли на этой зем
ле и хотим, чтобы дети наши 
продолжали жить на ней и тру
диться. —  сказала, беседуя с 
секретарем райкома партии, од
на из жительниц Погорелова. 
Но тут же призналась, что в 
последнее время иногда прихо
дит мысль: не уехать ли куда 
глаза глядят... Удивляться та
кому непостоянству не прихо
дится. У  женщины сын окончил 
недавно среднюю школу, не за 
горами полная десятилетка и у 
дочки. Что может быть дороже

матери родных детей? А  канона 
же перспектива молодых в сов
хозе? U лучшем случае старый 
трактор для юноши и нелегкий 
пока труд на ферме...

В беседе первого секретаря 
райкома партии Т. И. Мухиной 
с молодыми животновода* и вы
яснилось. что ни заботы, ли 
внимания они не получают. Труд 
их остается незамеченным, усло
вия для нормальной работы не 
созданы на таких фермах, на* 
в Топорихе, Быкове, не все бла 
гополучно на молодежной фер
ме Фомине кое Два года на
зад сдана Пстриловская фер
ма. но до сих лор там остаются 
нетронутыми все недоделки от 
поспешной сдачи объекта. Л 
кормление животных вручную? 
К ом у мэ молодых польстит та
кой труд сегодня?

Не проводится на фермах, как 
выяснилось, экономическая уче
ба, партком ждет в этом во
просе инициативы сверху. Л  
как нужен молодым дояркам 
опыт старших, знания о своей 
профессии!

ПОТОНУЛИ В НАВОЗЕ
Тамара Николаевна Чухика. 

беседуя с коммунистами совхо
за, говорила о том. что никто 
не придет со стороны в Пого- 
релово, чтобы навести порядок, 
не перестроит вдруг всю хозяй
ственную систему и не нала
дит жизнь по-новому. Давно 
пора всем погореловцам, членам 
партии в первую очередь, при
няться за устранение недо
статков, косности в подходе к 
вопросам труда, быта, отдыха. 
Бесхозяйственность —  вот при
чина падения некогда крепкого 
хозяйства. Разве не подтверж
дают это такие факты, что в 
совхозе не хватает кормов, а 
солому так и не завозят. Что 
рацион животных урезан до 
предела, а в корм не использу
ют сахарную патоку? Что запа
сов кормов на фермах явно не 
хватит до окончания стойлово
го содержания, а в хозяйстве 
не нашлось «см ельчаков» пой
ти в лес и заготовить богатые 
каротином хвойные лапки? Не 
по причине ли бесхозяйствен
ности разморозили систему ото
пления в ремонтной мастер
ской?

Подобные вопросы коммунис
там совхоза можно было бы за
давать бесконечно. Но до глу 
бины души поражает безыници
ативность самих погореловцеп.

— ' Спасите нас от навоза! 
Фермы тонут в нем, —  образ
но вопиет к работникам райко
ма диспетчер хозяйства И. В. 
Лазарев.

Красноречиво. Добавить не
чего.

ПРОБЛЕМА ДАВНЯЯ
Не заставляет ли людей ухо

дить из совхоза и проблема жи
лья? Рядом поселок Ю билей
ный. где опять вот скоро сдадут 
42-х квартирный дом... Да и в 
других местах проблему жилья 
уже учатся решать по-новому.

В Погорелове же выстроили 
пять неблагоустроенных дере
вянных домов, к тому же хо 
лодных (ведь не дедьГж е наши 
строили!).

—  Над нами смеются, да и 
идти в дома никто не хочет.— 
жалуется прораб С. В. Беляев- 
ский.

—  26 лет трудимся в совхо
зе —  и восемь квартир за это 
время, да еще далеко не совре
менных. —  поддерживает ра
ботник бухгалтерии А . А . Фа- 
рушев.

Только сами погореловцы 
знают свои возможности. Т оль 
ко сами могут найти пути из
бавления от собственных бед. 
Должны, обязаны они знать, 
что жить так дальше нельзя. И 
не только знать, а проявлять 
инициативу, действовать.

Заметную роль в активизации 
деятельности местных Советов 
должны играть партийные груп
пы. Одной из действенных форм 
их работы является заслуш ива
ние отчетов депутатов о  выпол
нении своих обязанностей.

На заседании партгруппы 
районного Совета, возглавляет 
которую первый секретарь рай
кома КПСС, член райисполкома 
Т. Н. Чухана, был заслуш ан 
отчет председателя районного 
комитета народного контроля, 
депутата районного Совета по 
избирательному округу №  13 
С. А . Филиппова.

—  Избиратели моего округа 
проживают на территории по
селка бывшего лесотехнического 
техникума, —  говорит Станис
лав Александрович. —  Систе
матически встречаюсь с ними, 
получаю  наказы, отчитываюсь 
о ходе их выполнения, о своей 
деятельности. Ж ители просили 
оказать- содействие в ремонте 
тротуара до моста через речку 
Ковду. Плотники Р П У  Ж К Х  
выполнили эту работу, но тран
спортом деревянные мостки 
вновь кое-где разрушены. Бы л 
наказ возобновить торговлю  
хлебом, молоком, другими това
рами первой необходимости. Во
прос решили, но в связи с за
крытием профтехучилища мага
зин отключили от отопления и 
его пришлось закрыть. Вот та
кие проблемы...

Много трудностей, продол
жает депутат. Особенно ослож 
нилась обстановка после того, 
как перестало функционировать 
ГП ТУ-19. Здания Спасо-Сумори- 
на монастыря, спортивно-быто
вой корпус училищ а опустели, 
не отапливаются. Все это вы
зывает справедливую озабочен
ность общественности города о 
судьбе архитектурного памятни
ка. Действительно, д ело  серьез
ное и требует незамедлительно
го решения. И тут необходимо 
мое депутатское вмешательство.

Часто обращаются ко мне 
жители округа как к председа
телю  районного комитета народ
ного контроля. И х просьбы, за

мечания стараюсь не r>ci.mnn, 
без внимания.

В заключение С. А . Филип
пов долож ил о работе комитета 
народного контроля.

Заведующая орпшетрунтор. | 
ским отделом рай1тсполкоиа 
С. Н. Чухнна, характеризуя дея 
тельность депутата, отметила, 
что Станислав Александрович 
Филиппов, являясь членом ис
полкома. активно участвует и 
заседаниях райисполкома, сес
сиях районного Совета народ 
ных депутатов. По долгу слун< 
бы он руководит деятельностью 
и групп народного контроля 
при сельских Советах. К сожа
лению . работа их нс соответ. 
ствует современным требовани
ям. Необходимо активней вме
шиваться в дела дозорных, не 
только помогать им, но н стро
ж е спрашивать.

Первый секретарь райкома 
К П С С  Т. Н. Чухина в своем вы 
ступлении подчеркнула, что 1 
С. А .  Филиппов успешно вы- j 
полняет свои депутатские пол- 
иомочия и избиратели хорошо \ 
его знают. Под его руКоводст- | 
вом заметно оживилась дея- \ 
тельность комитета народного i 
контроля. Н е случайно в Тоть- I 
ме недавно проходили два об
ластны х семинара работников 
районных и городских комите
тов народного контроля. Зна
чит, есть что перенять, взять 
на вооружение.

Н о работа народных контро
леров в группах, при сельских 
Советах особенно, требует не
медленной активизации. Следу
ет комитету разработать перс
пективный план учебы руково
дителей групп, шире привлекать 
к участию в проверках народ- | 
ных дозорных.

Партийная группа приняла 
решение, в котором одобрила 
деятельность депутата райсове 
та С. А . Филиппова в своем 
избирательном  округе и реко
мендовала практиковать подоб
ные отчеты  депутатов в парт
группах при сельских Советах.

В. ДУРОВ,
корр. «Ленинского знаме
н и ».

Уехали работники райкома, увезли с собой желание помочь 
погореловцам во всем, в чем смогут. Но заронили ли  в души 
людей стремление почувствовать себя хозяевами на своей зе
мле или нет —  покажет время. И  все-таки ясно, что не могут, 
не должны остаться бесследными такие встречи, минуты от
кровения.

Л . Г О Н Ч А Р О В А , 
корр. «Ленинского знамени».

Л А Т В И Й С К А Я  С С Р . Принципиально новый вид кормовой 
добавки к рациону крупного рогатого скота начал выпускать 
межхозяйственный цех в поселке Зилайскалнс Валмнерского 
района. Идея изготовления кормовой патоки из торфа принад
леж ит ученым института химии древесины А Н  Латвийской 
С С Р.

Дешевизна, сравнительно простая технология обработки и 
большие запасы природного сырья рядом с предприятием — 
главные достоинства при выпуске этой продукции. Торф, по
ступающий с начала в перерабатывающий цех. очищают от 
примесей, сушат, подвергают механической, а затем химичес
кой обработке в гидролизном аппарате.

И з каждой тонны обезвоженного торфа получается 900 ки
лограммов ценной добавки к кормам.

Практически все операции на выпуске патоки автоматизи
рованы. Новый цех уже выдал первые тонны продукции. Она 
поступила на животноводческие фермы района. А  применение 
ее, по утверждению ученых, даст на откорме молодняка допол
нительный среднесуточный привес в 72 грамма, при этом со
кратится н расход кормов.

Н А  С Н И М К Е : группа специалистов, внедривших новую 
технологию (слева направо), слесари института Ф . Экие н К  
А беле , начальник производства межхозяйственного цеха И .Л аэ- 
дыньш, научные сотрудники института И, А лсуп с, В. Крас, 
тьшьш н Р . Лебедек.

Фото ТАСС.
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С Т Р А Н И Ц А  Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т И
ВЫПУСК ДЕСЯТЫЙ (31)

« п о н я т ь  м ож но .
НО ОПРАВДАТЬ...»

На статью, опубликован
ную под таким заголовком 
в нашей газете №  139, з а 
меститель директора льноза
вода А. Л. Линьков сооб
щил в редакцию, что она 
обсуждена на рабочих со
браниях в сменах основного 
производства. Главный во
прос на сегодняшний день— 
обеспечение завода сырьем. 
Составлен и выполняется 
график вывозки льнотресты 
собственным автотранспортом 
с Миньковского заготпункта 
Бабушкинского района, где 
на 1 декабря находилось бо
лее 500 тонн льнотресты. Ее 
вывозка будет завершена к 
концу февраля будущего го
да. Транспортом Вологодско
го автопредпрнятия заплани
ровано перевезти 600 тонн 
льнотресты с Борисово-Суд- 
ского, Харовского и других

дана комиссия по качеству 
и уже есть определенные 
сдвиги.

От жильцов дома по ули
це Кирова, действительно, 
была жалоба о том, что про
текает крыша. В сентябре 
текущего года часть кровли 
перекрыли. Подачу горячей 
воды в квартиры от котель
ной в ближайшие годы осу
ществить невозможно. На 
1967 год администрацией 
ПМК-1367 сделана заявка на 
установку водогрейных коло
нок в этот дом.

«НЕЛЬЗЯ ЛИ 
БЕЗ ТОЛЧЕИ?»

На письмо В. С. Булато
ва. опубликованное в нашей 
газете №  132, из райиспол
кома нам сообщили, что кон
троль за работой магазина 
по продаже винно-водочных 
изделий проводится район
ным отделом внутренних дел. 
Никаких льгот при покупке 
вина или водки для инвали-

Газета выступила. 
Что сделано?

льнозаводов. Кроме того, на 
днях начнется зимний рас
стил льносоломки в объеме 
100 тонн.

Основная причина невы
полнения плана по выпуску 
длинного волокна — низкое 
качество сырья — а следст
вие этого — срыв задания 
по товарной продукции и ее 
реализации. Чтобы улучшить 
показатели. для пропуска 
низкосортной тресты в нача
ле декабря установлена до
полнительная мяльная маши
на. Это позволит увеличить 
выпуск длинного волокна.

«ВАННЫ...
ДЛЯ ОГУРЦОВ?»

Корреспонденция под та
ким заголовком была опубли
кована в нашей газете №  136. 
Начальник ПМК-1367 А . М. 
Некрасов ответил редакции, 
что причиной невыполнения 
плана строительно-монтаж
ных работ на второе полу
годие является изменение 
плана в сторону увеличения. 
Без роста численности рабо
чих он нереален. Правиль
но затрагивается в статье 
качество строительных работ. 
В связи с этим в ПМК соз-

дов и участников войны не 
установлено, так как водка 
не является товаром первой 
необходимости.

Вопрос о талонах на про
дажу водки изучался райис
полкомом. Введение талонов 
ведет к нарушению правил 
торговли. Кроме того, эта ме
ра способствует увеличению 
продажи винно-водочных из
делий в районе и может при
вести к спекуляции талона
ми.

«КАКОВА СУДЬБА 
КУРОРТА?»

Такой вопрос ставил в сво
ем письме читатель нашей 
газеты П. И. Селивановский. 
Опубликовано оно было в 
газете М  86. Директор То- 
темского леспромхоза С. В. 
Ястребов ответил, что быв
ший курорт реконструирует
ся под профилакторий на 50 
мест для работников лесной 
промышленности.

Леспромхоз имеет ограни
ченные возможности по про
ведению ремонтно-строитель
ных работ по реконструкции 
профилактория, поэтому окон
чание работ планируется на 
конец 1987 года.

Общественный запрос-

Н Е  Т Е Р Я Е И  Н А Д Е Ж Д У . . .
29 ноября в нашей газете 

опубликован рейдовый мате
риал «За эффективный труд 
и здоровый быт» под заго
ловком «Сила инерции», ав
торами которого были на
чальник кабинета профилак
тики РОВД Н. Акиитьева, 
н. о. ответственного секрета
ря совета районной органи
зации общества борьбы за 
трезвость А. Панев. депутат 
горсовета О. Макарова, се
кретарь РК  ВЛКСМ И, Кли
мова и наш корреспондент 
Л. Гончарова. Проблемы, ко
торые подняла рейдовая 
бригада, не из легких. И по
тому мы дали организациям, 
чьи недостатки были отме
чены. возможность если не 
избавиться от них сразу, то 
во всяком случае подумать о 
путях разрешения существу
ющих проблем.

10 декабря редакция на
правила письма с убедитель
ной просьбой дать ответ на 
вопросы, поставленные рей
довой бригадой: директору 
Тотемского леспромхоза С. В.

Ястребову, и. о. зав. роно 
Г. И. Лопуховой, председате
лю горисполкома Ю. И. Фе- 
дотовскому, заведующему от
делом культуры А. А. Са
марскому, заместителю пред 
седателя райисполкома Ф. Н. 
Шестакову, первому секрета
рю РК ВЛКСМ О. Ю. Его
рову, директору общепита 
Г. А. Елисеевой, председате
лю райспорткомитета А. В. 
Дудину, директору СПТУ-47 
Ф. Н. Сергачеву.

Прошло пятнадцать дней 
— ответов нет. Какой при
мер для подчиненных подает 
такая необязательность руко
водящих лиц? Напоминаем, 
что газета «Ленинское зна
мя» — орган райкома КПСС 
и районного Совета народных 
депутатов. И не теряем на
дежду, что не только будут 
даны ответы на вопросы, под
нятые в материале, но и ре
шены все проблемы.

ОТДЕЛ ДЕЙСТВЕН 
ПОСТИ РЕДАКЦИИ ГА 
ЗЕТЫ «ЛЕНИНСКОЕ 
ЗН АМ Я».

ОТВЕТЫ КЗ РЕДАКЦИИ
Е. ПОЛЫСАЕВУ нэ Тоть

мы:
Проверкой вашего письма 

занимался заместитель глав
ного врача центральной рай
онной больницы М. М. Дми
триев. Он сообщил в редак
цию, что факты, указанные 
в письме, имели место, в 
поликлинике инвалиды н 
участники войны не всегда 
принимались вне очереди. 
Право на внеочередное ока
зание медицинской помощи в 
поликлинике имеют также 
больные с острым болевым 
синдромом, лихорадящие и 
тяжелые.

Впредь инвалиды и уча
стники войны к врачу будут 
приниматься вне очереди. 
При обращении в кабинеты 
для оказания лечебных про
цедур необходимо иметь при 
себе удостоверение для 
предъявления очереди.

А  ТРОФИМОВУ и t де 
ревни Всрлыгимо

В ответе председатели ис
полкома Л итовского сельски 
го Совети народных деиута 
тов В. А. Монзыреиа сооб 
ищется, ч ю организации*! 
ные вопросы по строители-! 
ву пешеходного моста через 
речку Ковда решены. Совхоз 
«Тотемский» выделил лесо
материал, подобраны плот
ники для выполнения этих 
работ. К концу декабря пе
шеходный мостик через Коп- 
ду будет построен.

И. ТАЛАШ О ВУ из Кру 
той Осыои:

Как нам сообщил замести
тель иредседателя райиспол
кома, председатель клановой 
комиссии В. А. Марание, 
проверкой Нашего письма за
нимался начальник торговою 
отдела орса Тотемского лес 
промхоза В И Пут ори и По

По следам письма

УЛУЧШ ИТЬ РАБОТУ С ЛЮДЬМИ
Такое предложение внес в 

письме в редакцию ветеран 
войны и труда Г. В. Поля- 
гошко. Он указал на ряд 
недостатков в производствен
ной и воспитательной работе. 
Для принятия мер письмо 
было направлено в Тотемский 
леспромхоз. Публикуем ответ 
на него.

Письмо Г. В. Полягошко 
обсуждено на совместном за
седании партбюро, цехового 
комитета, комсомольского 
бюро и администрации Чури- 
ловского лесопункта. Изло
женные в письме факты име
ли и имеют место. В осен
ний период бригады на заго
товке древесины работали 
действительно в тяжелых ус
ловиях из-за переувлажнения 
грунта. В целях контроля 
разработки делянок и штабе
левки хлыстов в лесосеки 
выезжали главный инженер 
В. Н. Поповский и инжене
ры леспромхоза. В трудных 
условиях работы не справи
лись с планом трелевки в 
октябре две бригады, в ноя
бре — одна.

Руководство лесопункта 
совместно с членами бригад

принимает меры по улучше
нию штабелевки хлыстов. За
готовку древесины в ^пас- 
лесопункт проводит ежегод
но согласно доведенному пла 
ну, и хлысты полностью вы
возятся на нижний склад. 
Лесопункт занимается вы 
возкой только в зимний пе
риод. а заготовкой - круг
лый год, за исключением мая 
и июня. Такой порядок ра
боты лесопункта определен 
технологическим процессом.

Руководству лесопункта и 
цехового комитета указано на 
несвоевременное заполнение 
доски показателей. Предло
жено улучшить гласность со
циалистического соревнова
ния. по итогам работы за 
1986 год обновить доску По
чета.

Торжественные собрания, 
вручение грамот и других 
поощрений в лесопункте про
водится. но на эти мероприя
тия рабочих приходит мало.

Партийной, профсоюзной и 
комсомольской организациям 
указано на их слабую совме
стную воспитательную работу 
с молодежью и населением 
поселка. Все общественные

Читатель критикует

УБРАТЬ СТАРЫЕ ДЕРЕВЬЯ
Наша газета часто печа 

тает материалы по благоуст 
ройству города. Например 
мне понравилась статья глав 
ного санитарного врача В 
Морозова. Он называет кон
кретных лнц. не занимаю
щихся наведением чистоты и 
порядка на закрепленных 
участках, которые не следят 
за санитарным порядком у 
ведомственных домов, не вы
возят нечистоты, Жаль толь* 
но, что не проинформировал 
тотьмичей исполком город
ского Совета о привлечении 
и ответственности таких ру
ководителей.

А  недостатков у нас в го
роде предостаточно. Кто хо
дит через сквер имени Вах- 
рушова. тот ВИДАЕТ, сколько 
там стоит старых берез. Од
на из них летом была сло
мана ветром и вершиной 
упала прямо на тротуар. И 
по пешеходной тропе через 
сквер стало ходить опасно: 
вдруг дерево свалится на 
прохожих!

Летом у рабочих РПУ 
жилищно-коммунального хо
зяйства много дел. и сейчас, 
когда снегу еще мало, надо 
заняться санитарной рубкой 
и убрать дряхлые деревья.

Не подвозят в школу
Мы, учащиеся Никольской 

средней школы, живем в 
школьном интернате, на вы
ходные ездим домой, в дерев
ню Починок. Но беда в том, 
что колхозный автобус, пред
назначенный для перевозки 
детей, отправляется в рейс 
от случая к случаю, и этом 
учебном году возили нас все
го лишь три раза. Как толь
ко приближается суббота, мы

беспокоимся о том. как до
браться до дома. На наши 
звонки из конторы отвечают, 
что автобус ушел в Тотьму 
или он на ремонте.

Нередко нас везут в от
крытой машине и даже на 
тракторе, а отсюда — про
студные заболевания. Иногда 
добираемся до школы на рей
совом автобусе, идущем из 
Верхней Толшмы, но он и

Наш город должен выгля
деть красивым, и потому мы 
должны следить за порядком 
не только летом, но и зимой. 
Пройдитесь по улице Строи
телей — дома здесь доброт
ные. ухоженные, обшиты ва
гонкой и покрашены, ко 
свою широкую улицу жильцы 
превратили в дровяной склад. 
Кто-то должен сказать нм об 
этом непорядке, потребовать, 
чтобы убрали поленницы во 
дворы. Почему эти вопросы 
не волнуют мастера по бла
гоустройству РПУ жилищно- 
коммунального хозяйства?

Н. ШЕСТАКОВ.

без нас бывает переполнен.
С нами нередко беседуют 

о нашем будущем участии в 
делах родного колхоза «Н и
кольский». Десятиклассни
кам, например, после окон
чания школы предлагают ид
ти работать на животноводче
ские фермы. Но у нас, пред
ставляете. такая обида в ду
ше на руководство колхоза, 
что трудно передать

ТРЙФАНОВА, БОГДА
НОВА, МЕЛЕХОВ, МЕЛЕ- 
ХОВА и другие.

р е ш е н и ю  п р о ф < < » ю т о ю  1рх<> 
ь и ю  h o -H M ie ij и а .'м м н ш  ip a  
цни /н - (о п > н к и  I. 7 покор ,
ш еи  п р о ж и н аю щ и м  и n u e . i  
i.e и юм числе и участии 
кам  войны , бы ло продано п<> 
дна килограмма Mflt j По О >

КОЛОасЫ По 300 ip iai .‘Ы
Г. ЖУКОВУ из ToibMU
Вам отвечает |ЛавныН 

врач центральной районной <
больницы В. Г. Рычков. В 
настоящее иреми зубопротез
ный кабинет стоматологичес
кой поликлиники ЦРБ не 
имеет возможности обслужи
вать пациентов в короткие 
сроки ввиду нехватки зубных 
техников.

До записи па зубопротези- 
роианио полость рта должна 
быть санирована. Паинсь 
производится и порядке оче
реди. Для инвалидов Вели 
кой Отечественной войны и 
больных, страдающих забо
леваниями желудка и сердца, 
выделен специальный день 
записи.

ор1анизацим лесопуиыа еще 
недостаточно нед\т работу 
по укреплению дисциплины, 
сокращению пьянства, слабо 
используют все разнообразие 
форм работы с людьми.

Транспорт для подвозки 
дров, сема и других грузов 
рабочим и пенсионерам пре 
доставляется с оплатой со
гласно коллективному догово
ру. Но некоторые из жите
лей поселка нарушают этот 
порядок и за подвозку гру
зов вне очереди расплачива
ются с механизаторами спирт
ными напитками. Впредь та
кие нарушения будут ст|юго 
пресекаться.

Па совместном заседании 
партбюро и цехкома для соз
дания совета ветеранов вой
ны и труда инициатором ут
вержден Г. В. Полягошко, 
для создания женсовета - 
И. С. Попова. Председате
лю цехового комитета, ком
мунисту В. С. Куканову да
но поручение—добиться улуч
шения работы добровольной 
народной дружины.

И. МАКАРОВ,
секретарь парткома То
темского леспромхоза.
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Л Е Н И Н ГРА Д . Всю жизнь Героя Социалистического Тру- 
посвятил изучению далекого да. 1986 год был для Дмитрия 
прошлого России академик Сергеевича очень насыщенным,
Д. С. Лихачев (на снимке), событийным.
Творческий подвиг ученого от- —  Исполнилась моя давняя 
мечен недавно золотой медалью мечта —  в нашей стране соз

дан Фонд культуры. гово
рит ученый. — Мне оказана 
большая честь возглавить его 
правление. Мы постараемся, 
чтобы ага добровольная общест
венная организация внесла до
стойный вклад не просто в со- 
хранение памятников, а в сбе
режение памяти. А  это — н 
язык, и фольклор, и архитекту
ра, и музыка...

Дмитрию Сергеевичу исполни
лось 80 лет, в ответ на поздра
вление юбиляр шутит:

—  Возраст, конечно, почтен
ный. Но я утешаю себя тем, что 
все-таки в десять раз моложе 
«Слова о полку Игореве», чье 
800-летне широко отмечалось во 
всем мире.

Большое международное при 
знание получили труды Д. С 
Лихачева, в которых он всесто 
ронне анализирует этот намят 
ник. На многие языки мира ле 
реведены и другие книги Ленин 
градского ученого. Самые боль 
шие пропагандисты мира, ечн 
тает академик. — это худож 
ннки, артисты, музыканты, ли 
тераторы. Недаром они собира 
ют такие огромные аудитории 

Фото ТАСС.

---------------------------------------------- С п о р т — ---------------------------------------

Н А С Т Р О Й  —  Н А  П О Б Е Д У
Опытные лыжники знают, 

что результат зависит не толь
ко, например, от скольжения 
лыж, направления ветра, но и 
от настроя, с каким спортсмен 
выходит на старт. В минувшее 
воскресенье и погода, и хорошо 
подготовленная лыжная трасса 
способствовали отличному на
строению и достижению непло
хих результатов.

Соревнования предстояли от
ветственные —  первенство То- 
темской детско-юношеской спор
тивной школы по лыжным гон
кам. Воскресным утром собира
лись спортсмены. Приехали 
бабушкинские, рослятинские 
лыжники (филиал Тотемской 
ДЮ СШ ), юные спортсмены из 
поселка Советский. Людно ста
ло  в коридорах спортшколы— 
более 120 лыжников готовились 
выйти на старт, пока проходи
ли жеребьевка, заседание су
дейской коллегии.

Многие питомцы школы уже 
встречались на лыжных трас
сах, вместе набирались сил в 
летнем спортивном лагере, вхо
дили в состав сборной ДЮ СШ, 
д о  старта еще есть время, и 
они пока не соперники, а про
сто друзья, увлеченные одним 
делом, которым есть о чем по- 

.говорить, что вспомнить.
Соперничество на лыжне 

только укрепляет дружбу. Гото
вят лыжи Ольга Шушкова из 
Бабушкина я Лена Попова из 
Тотемской средней школы № 2 . 
Они хорошие подруги. Пока 
девушки не знают, что Оле 
придется уйти на дистанцию

вслед за Леной, что они ровно 
пройдут трассу и обе займут 
призовые места. Лена, как всег
да, улыбается —  она веселый 
человек. Но девушки знают, что 
трасса заставит «выложиться», 
будет не до улыбок.

Позади предстартовые волне
ния, юные спортсмены с интер
валом в тридцать секунд ухо
дят на дистанцию. В каждой из 
пяти возрастных групп идет 
борьба за лидерство.

Больше всех, пожалуй, рад 
самый юный победитель — 
третьеклассник Миша Громов 
из Тотемской средней школы 
№  2. Ему присуждено первое 
место в самой младшей возра
стной группе. Пусть невелика 
дистанция, которую он прошел, 
зато это первая крупная победа 
юного лыжника.

В старшей и средней возра
стных группах у  юношей уда
ча улыбнулась бабушкинским 
спортсменам. Дистанцию пят
надцать нилометров первым 
прошел Владимир Пятовский, 
десять —  Василий Бахарев. У  
девушек лучшее время показа
ли Надя Рыжакова из Совет
ской школы и Ольга Рычкова 
из Тотемской средней школы 
№  1.

В возрастных группах маль
чиков победили Андрей Мншу- 
рннский из Тотемской средней 
школы №  1 (5 км) и Сергей 
Литомин нз Рослятинской сред
ней школы (3 км). У  девочек —  
Марина Шишебарова из Тотем
ской средней школы М  2 и На
таша Конева из Бабушкина.

Было бы несправедливо не 
назвать других п р и з е р о в  
соревнований. Иногда победи
тель опережает соперников, за
трачивающих не меньше сил и 
энергии, воли к победе, чем 
лидер, на десятые доли секунды.

Особенно упорной была борь
ба у старших девочек. Лена По
пова, показавшая второй ре
зультат, опередила лучшую 
лыжницу прошлого года Ната
шу Калинину. Неизвестно, как 
бы распределились призовые 
места у старших девушек, не 
будь на областных соревнова
ниях в этот день сильнейшая 
лыжница из средней школы 
№  1 Наташа Сергачева. С 
трудом вырвал победу Володя 
Пятовский у члена сборной 
ДЮ СШ  Валерия Климова и 
кандидата в сборную Андрея 
Семакова.

Отрадно, что в эти дни тоть- 
мичка Наташа Сергачева удо
стоена чести отстаивать цвета 
сборной областного ДСО «Уро
жай» в соревнованиях спортоб- 
ществ на кубок области. Это 
соревнования высокого ранга, в 
них участвуют сильные и опыт
ные спортсмены.

Соревнования показали, что 
юные спортсмены хорошо пора
ботали в летне-осенний период, 
члены сборной будут достойны
ми соперниками на областных 
соревнованиях, которые состоят
ся в ближайший выходной.

Г. Х РУСТАЛЕ В , 
старший тренер Тотемской 
ДЮСШ.

□ □

КАЖДЫЙ РЫБАК С УЛОВОМ
Недавно за деревней Кали

нинское Калининского сельсове
та на реке Цареве проходили 
районные соревнования по под
ледному лову рыбы.

Сбор установили заранее, и 
ранним утром к автостанции 
уже подходили рыбаки. Нынче 
порадовало то новшество, что 
для них выделили автобус, ко
торый быстро доставил всех же
лающих к месту соревнований.

11а реке уже заранее были 
подготовлены места, а террито
рия соревнования разбита на 
.юны. Участников распределили 
по командам, и в восемь утра 
был дан старт. В каждой коман
де по три человека, причем все 
они распределены по разным 
зонам.

Стоял небольшой морозец, 
дул резкий ветер. Несмотря на 
эго, настроение у рыбаков при
поднятое. В этом году собра
лось больше желающих поме-

ряться силами в рыбной ловле, 
однако в основном были посто
янные участники соревновании. 
А  вот «хозяева» — рыбаки Ка
лининского сельсовета —  от
сутствовали. Всего три человека 
прибыли нз Советского охоткол- 
лектнва. Да. до сих пор нет 
массовости в проведении таких 
увлекательных мероприятий. 
Вина в том председателей охот- 
коллективов. Ведь о проведении 
соревнований заранее сообщила 
районная газета, и требовалось 
лишь организовать людей.

В 11 часов рыбалка закончи
лась. Судья В. И. Кролевец 
проверил и взвесил улов каж
дого участника. Отрадно отме
тить, что в основном все были 
с уловом.

Нынче перед началом сорев
нований рыболовы не хваста
лись насадками, не делились 
друг с другом опытом, как бы
ло ранее, может быть потому.

что каждый держал свой «се
крет» в тайне. Наверное по
этому клев у некоторых рыба
ков был лучше.

И вот подведены итоги. В 
командном зачете первенство 
завоевали представители фили
ала объединения «Вологдахим- 
лес», среди них Ю. В. Дьяч
ков. Л. Е. Баландин. Второе 
место заняли речники И. М. 
Калмыков, П. Г. Голодов, Н. П. 
Дулепов, третье —  рыбаки из 
поселка Советский. Это посто
янные участники соревнований.

В личном зачете первое ме
сто у Л. Е. Баландина, второе 
— у П. Г. Голодова, третье— 
у А, Н. Ерыкалова. Все они 
награждены призами. Комак- 
дам-победительннцам вручены 
почетные грамоты..

Соревнования прошли удач
но, увлекательно, все остались 
довольны — получили большой 
заряд бодрости.

В. М ИШ УРИНСКИИ, 
главный судьи соревнова
ний.

25 декабря 1986 гед ;

---------Не играй с огнем!-----------

Чтобы не омрачить 
праздник

Новогодний праздник — са
мый веселый, его с нетерпени
ем ждут не только дети, но и 
взрослые. По традиции символ 
его —■ красочно оформленная 
елка Наряженная игрушками, 
разноцветными гирляндами, она 
украшает дом. приносит весе
лье и радость. Однако надо по
мнить и о другом Анализ по
жаров свидетельствует, что наи
более часто беда случается от 
освещения елок свечами и са
модельными электрогнрлянда- 
ми. неосторожного пользования 
бенгальскими огнями и хлопуш
ками с огневым эффектом, а 
также от самодельных уст
ройств. установленных для вра
щения елки.

В прошлом году в одной нз 
квартир города причиной заго
рания послужило переходное со
противление в гирлянде. Вос
пламенилась изоляция гирлян
ды. а затем моментально вспых
нула синтетическая елка. Хоро
шо, что хозяин не растерялся 
и сразу накрыл елку паласом, 
прекратив тем самым доступ 
воздуха и горение.

Чтобы не допустить пожара 
в праздничные дни, запрещает
ся устанавливать елку у стен, 
вблизи бытовых электронагре
вательных приборов н печей.

Целый использовать легка** : 
u.iaMeihuoiiuK'CM игрушки, о ; 
ь.юдынать подставку елки ш. \ 
применить свечи, самодельна 
злектрогирлянды. устрани:, 
фейерверки |

А  каком праздник без Дг,й \ 
Мороза? Но нельзя его кости!
> крашать ватой, не пропит j 
пой огнезащитным соски и. ; 
Иллюминация елки долкц,; 
быть сделана электромонтерам 
м проверена пожарной охрани ' 
Нельзя полностью гасить cat- i 
устраивать танцы и предет» ‘ 
лени» в костюмах нз бумаги | 

При проведении новогоднее 
елки и домах культуры, щ. 
Сах. в Доме пионеров, п ора 
нмзацнях должен быть выделен 
ответственный дежурный, ж 
праиным должен быть теле 
фон. наготове первичные сред 
ства пожаротушения. Надо 
иметь под руками тяжелое по 
крывало. в случае загорания с 
его помощью можно тушить 
огонь. !

Л. НЕСТЕРОВА, 
председатель райсовета ;
вд п о . !

Редактор 
В. 3. СОРКИН.
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РЕКЛАМА -------  ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПоздравляемI
Саша н Таня ДУДИНЫ !
С законным браком поздрав

ляем, в жизни вам сказки чу
десной желаем, алых больших 
парусов, пусть лебединою пес
ней будет и ваша любовь. 

Правление, профсоюзная и 
комсомольская организация 
колхоза «П уть к комму
низму».

д. Савнно, 
ЕВСЕЕВОЙ

Тамаре Александровне.
Дорогая мама, бабушка! По

здравляем с 50-летием! Ж ела
ем быть здоровой, бодрой, ус
талости н горестей не знать, 
жить счастливо.

Дети, внуки.

Сосновая, 22, 
М АЛЫ ГИ Н О И  

Антонине Еремеевне. 
Поздравляем с 60-летием. 

Желаем счастья, здоровья, дол
гих лет жизни.

Мама, Беляева, Колычева, 
Левицкие.

ПРИГЛАШАЕТ
УЧИТЬСЯ

Подготовительное отделение 
Вологодского политехнического 
института продолжает набор 
слушателей нз числа лиц, уво
ленных из рядов Советской 
Армии.

Слушатели, успешно закон
чившие дневное отделение, за
числяются студентами вуза без 
вступительных экзаменов. По
ступающие представляют следу
ющие документы: заявление на 
имя ректора по установленной 
форме, направление с места ра
боты или воинской части, до
кумент о среднем образовании, 
характеристику, выписку из 
трудовой книжки, медицинскую 
справку по форме М  086/у, 
восемь фотографий размером 
3x4 см.

Паспорт и воинский билет 
предъявляются лично. Доку
менты принимаются до 25 ян
варя.

За справками обращаться в 
деканат подготовительного отде
ления: 160600. г. Вологда, ул. 
Ворошилова, 3, каб. 26, теле
фон 2-26-21.

К И Н О Т Е А Т Р  ;
« О К Т Я Б Р Ь »  i

БО ЛЬШ О Й  ЗАЛ
25 декабря — новый цветам 

художественный фильм «Сим
ине на Млечном пути». Сеавсы 
в 17 (детский). 19 (удл.). 21-10.

26 — 27 декабря — новые 1 
цветной художественный фильм г 
«Прости». Сеансы: в 17, 19 j 
(удл.), 21-10.

М А Л Ы Й  з а л
25 декабря — цветной худо

жественный фильм «Я  знаю, 
что ты знаешь». Сеансы: в И. 
19 (удл.). 21-10.

26 — 27 декабря — цветной 
художественный фильм «Подх» 
днм ли мы друг Другу, доро j 
гой?». Сеансы: п 17. 19 (удл ). \
21-10. f

ПРИГЛАШ АЮ ТСЯ 
Н А  РАБОТУ:

ВО ДИ ТЕЛЬ на автомашин 
ЗИЛ-157. ТРАКТОРИСТ и 
трактор ЛТ-157. ОПЕРАТОРЫ 
челюстного погрузчика ПЛ-1 
Тотемским филиалом «Вологда- 
химлес». Обращаться в отдел 
по труду райисполкома.

Тотемское горпо принимает 
от населения района масло рус
ское по цене 8 руб. за кило
грамм. сало топленое — 1 руб 
80 коп., шпиг — 2 руб. 40 коп 

Обращаться в контору горло 
ул. Ленина. 51. телефоны 
2-14-33 и 2-15-31.

Правление, партийная ор
ганизация колхоза «Красное 
знамя» выражают глубокое 
соболезнование родным н 
близким по поводу смерти 

ФЕДОТОВСКОГО 
Василия Константиновича.

Коллектив совхоза «Тотем» 
ский» выражает глубокое со
болезнование Шарову Павлу 
Алексеевичу по поводу' смер
ти матери

Ш АРОВОЙ 
Татьяны Николаевны.

Коллектив детлслей М  3 
выражает соболезнование 
Мншуринской Капитолине 
Петровне но поводу смерти
МУЖ И

М И Ш У  РИМСКОГО 
Николая Николаевича.

S

ГмлсГЙ ВЫХОДИТ ПО вторникам, 
«СГМрГЯМ и суббот!»
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